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Deputados debatem câmeras 
no uniforme da polícia; 

LDO e PEC são aprovadas 
Aposentadoria de 

Jarbas Vasconcelos e 
novo anexo do Hospital 
Agamenon Magalhães 
repercutem em Plenário

O uso de câmeras nos 
uniformes de po-
liciais militares de 

Pernambuco gerou debate 
na Reunião Plenária de on-
tem. Parlamentares discor-
daram sobre a efetividade 
da medida, que vem sendo 
anunciada para a corpora-
ção do Estado. Na Ordem 
do Dia, unanimidade na 
aprovação do Projeto de 
Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (PLDO) 2024 
e na Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) que 
redefi ne os percentuais de 
gastos pessoais dentro do 
Legislativo.

Em discurso no Gran-
de Expediente, o deputa-
do Joel da Harpa (PL) se 
mostrou contrário à insta-
lação do equipamento de 
monitoramento nas fardas 
dos agentes de segurança. 
Para ele, a medida vai ini-
bir a atividade do policial 
militar e, como consequ-
ência, facilitar a ação de 
criminosos. O parlamentar 
acredita que a iniciativa 
precisa ser precedida por 
melhorias nas condições 
de trabalho da categoria e 
atualizações na legislação, 
a fim de dar segurança ju-
rídica aos profissionais.   

“As câmeras vão inibir 
que o policial seja proativo, 
enérgico e, dentro da ne-
cessidade e de acordo com 
a lei, possa usar a letalidade 
para tirar a vida de qualquer 
bandido”, afi rmou. “Não 
defendemos a morte de nin-
guém, mas defendo que o 
policial não tenha receio na 
hora de agir para não per-
der sua vida nem a fi rmeza 
em defender a sociedade”, 
acrescentou.

 Joel da Harpa questio-
nou por que a sociedade 
não cobra o uso de câme-
ras de monitoramento por 
outros profi ssionais, como 
médicos e professores. Por 
fi m, alegou que países que 
já utilizam esta ferramen-
ta, como Estados Unidos e 
Reino Unido, “contam com 
legislações avançadas na 
proteção dos policiais”. 

O entendimento recebeu 
o apoio dos deputados Pastor 
Júnior Tércio (PP), Renato 
Antunes (PL), Abimael San-
tos (PL) e Coronel Alberto 
Feitosa (PL), que se mani-
festaram em apartes. Para 
eles, antes de investir em câ-
meras, o Governo do Estado 
deveria garantir equipamen-
tos individuais de segurança 
(EPIs), melhoria das condi-

ções de trabalho e o fi m das 
faixas salariais. 

 “A tropa está clamando 
pelo básico e o Estado vem 
agora com essa novidade?”, 
questionou Tércio. “É im-
portante estudar os indicado-
res da PM do Rio de Janeiro 
e de São Paulo, que já im-
plantaram os equipamentos”, 
propôs Antunes. “Vamos le-
var nossa mensagem de re-
sistência para que o assunto 
seja retirado da pauta do Go-
verno”, sugeriu Feitosa. 

Com visão contrária, Dani 
Portela (PSOL), João Pau-
lo (PT) e Doriel Barros (PT) 
acreditam que a medida pode 

reduzir os índices de letalida-
de de operações policiais. “A 
experiência de outros estados 
do Brasil comprovam que as 
câmeras protegem a vida não 
apenas dos cidadãos, mas 
também do próprio agente de 
segurança pública”, argumen-
tou a psolista. João Paulo acre-
dita que pode ser necessário 
um processo de adaptação dos 
profi ssionais, enquanto Barros 
afi rmou se tratar de medida 
que vai melhorar o ambiente 
de trabalho dos policiais.

 J  V
 O presidente da Ale-

pe, Álvaro Porto (PSDB), 

registrou o anúncio da 
aposentadoria do senador 
Jarbas Vasconcelos (MDB-
-PE), que estava licenciado 
do cargo desde dezembro 
do ano passado para reali-
zar tratamento de saúde. Na 
tarde de ontem, o político 
pernambucano formalizou 
o seu afastamento defi niti-
vo da vida pública. 

 “Ele foi um exemplo 
para os políticos e espe-
ramos que muitos tenham 
essa inspiração nele”, de-
clarou Porto. O parlamentar 
também lembrou que Vas-
concelos já foi deputado 
estadual e federal, prefeito 

do Recife e governador do 
Estado, e deu boas vindas 
a Fernando Dueire (MDB-
-PE), que deixa o posto de 
suplente para se tornar se-
nador efetivo.

 O deputado Joaquim 
Lira (PV) aproveitou o mo-
mento para solicitar a reali-
zação de uma solenidade na 
Alepe para homenagear os 
50 anos de vida pública de 
Jarbas Vasconcelos. O pe-
dido foi prontamente acata-
do pelo presidente. “Vamos 
organizar essa justa home-
nagem”, fi nalizou.
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CÂMERAS – Joel da Harpa acredita 
que uso do equipamento vai 
difi cultar o trabalho dos policiais

PROTEÇÃO – Dani Portela 
registrou queda da letalidade nas 
operações no Estado de São Paulo

APOSENTADORIA – Álvaro Porto 
destacou a vida pública do ex-
governador Jarbas Vasconcelos
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Videocast Fala Alepe! estreia 
nas plataformas audiovisuais  

Produzido pela TV e 
Rádio Alepe, formato 

de conteúdo receberá 
parlamentares e outros 

convidados

Estreou, na última 
segunda-feira (4), o 
programa Fala Ale-

pe!.  Em formato de vide-
ocast, o produto audiovi-
sual semanal, produzido 
pelas equipes da TV e da 
Rádio Alepe, receberá par-
lamentares, personalidades 
políticas pernambucanas, 
representantes de organi-
zações sociais e especialis-
tas em temas diversos.

 O episódio de estreia 
teve como convidado o 1º 
Secretário da Casa, depu-
tado Gustavo Gouveia (So-
lidariedade). Ao longo da 
conversa, foram tratados 
assuntos como sua trajetó-
ria política, vida pessoal, 
histórias da infância e opi-
niões sobre o cenário polí-
tico pernambucano.

“Agradeço a oportu-
nidade de fazer parte do 
primeiro videocast da As-
sembleia, para que a gente 
possa falar um pouco do 
mandato, da política de 
Pernambuco e descontrair 
também, falar sobre a vida 
pessoal”, comentou o par-
lamentar.

 De acordo com a supe-
rintendente de Comunica-
ção Social, Helena Alen-
car, a atual gestão da Casa 
está antenada com as for-
mas de comunicação mais 
atuais, de forma a alcançar 
os mais variados públi-
cos. “É um formato mais 
descontraído, que mostra 
o lado humano dos par-
lamentares, mas também 
abre espaço para o diálogo 
sobre prioridades e ações 

Cultura

Solene para comemorar o Dia Estadual do Maracatu

Com loas e batuques, a Alepe comemorou, na segunda-feira (4), em 
Reunião Solene, o Dia Estadual do Maracatu. Celebrada anualmen-
te no dia 1º de agosto, a data foi instituída pela Casa Legislativa em 

1997, fruto de um projeto de lei do ex-deputado Djalma Paes, e marca o dia 
de nascimento do mestre Luiz de França (1901-1997), que comandou por 
quase 40 anos as atividades do centenário Maracatu Leão Coroado, um dos 
Patrimônios Vivos do Estado, desde 2005. A solenidade foi uma proposição 
da deputada Rosa Amorim (PT) e reuniu batuqueiros dos maracatus nação 
e de baque solto do Estado, representados pela Associação dos Maracatus 
Nação de Pernambuco (Amampe), Associação dos Maracatus de Olinda 
(AMO), União dos Maracatus de Nação e Associação e Maracatus de Ba-
que Solto (AMBS). “A homenagem da Alepe tem como objetivo fortalecer 
e contribuir para a valorização e preservação dessa expressão cultural. É 
importante ressaltar que estão em curso iniciativas importantes que visam a 
proteção das manifestações culturais do País, como a construção do Plano 
de Salvaguarda dos Maracatus Nação, documento fundamental que apre-
senta estratégias, objetivos e o planejamento de ações a serem desenvolvi-
das a curto, médio e longo prazo, a fi m de promover um amplo alcance da 
política cultural”, disse a parlamentar, que presidiu a cerimônia.  “Estamos 
aqui para celebrar o Dia do Maracatu. Mais do que isso: a importância 
dos grupos para a cultura pernambucana, que se fortalece com o trabalho 
deles”, ressaltou a presidente da Associação de Maracatus de Olinda, Kátia 
Paz. Caracterizado pelo tambor de alfaia, o maracatu inclui dança, instru-
mentos e vestimentas típicos e sincretismo religioso. Pode ser dividido em 
dois grandes grupos: o maracatu nação (ou do baque-virado) e o maracatu 
rural ou do baque-solto. 

dos mandatos”, acrescen-
tou a gestora.

 
S

Na TV Alepe, o progra-

ma vai ao ar toda segunda-
-feira, às 13h30, em mais de 
100 municípios, através dos 
canais 10.2 na capital, 22.3 
em Caruaru e 9.2 no interior. 

O conteúdo em áudio é dis-
ponibilizado no site (alepe.
pe.gov.br) e nas plataformas 
de podcast (Spotify, Deezer, 
Google Podcast e outros). 

Você também pode conferir 
os episódios por meio do ca-
nal ofi cial da Assembleia no 
Youtube ( youtube.com/@
assembleiape).   

BATE-PAPO – O deputado Gustavo Gouveia foi o primeiro entrevistado do programa, onde conversou sobre 
política e vida pessoal
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